

**MOTION** von Hansjörg Schmid (SVP, Dinhard), Werner Schwendimann (SVP, Oberstammheim) und Richard Weilenmann (SVP, Buch a.l.)

betreffend Unterstellung der kantonalen Landwirtschaftsbetriebe unter die Volkswirtschaftsdirektion

---

Der Regierungsrat wird ersucht, sämtliche dem Kanton gehörenden Landwirtschaftsbetriebe der Volkswirtschaftsdirektion bzw. dem Landwirtschaftsamt zu unterstellen.

Hansjörg Schmid  
Werner Schwendimann  
Richard Weilenmann

Begründung:

Der Kanton Zürich ist Besitzer verschiedener Landwirtschaftsbetriebe. Zur Zeit unterstehen sie verschiedenen Direktionen (Finanz-, Bau-, Gesundheits-, Justizdirektion usw.). Mit den grossen Veränderungen in der Landwirtschaft drängen sich auch bei den Betrieben des Kantons Anpassungen auf. Es stellen sich Fragen der Veräusserung oder der Verpachtung. Auch Betriebsauflösungen müssen diskutiert werden. Im Zusammenhang mit Gewässerkorrekturen und dem Naturschutzgesamtkonzept wäre es sinnvoll, nur eine Anlaufstelle zu haben und gewisse Flächen als Realersatz zur Verfügung zu stellen. Um solche Fragen klären zu können und für die einzelnen Betriebe die beste Lösung zu finden, ist es sinnvoll, wenn sämtliche Betriebe der Volkswirtschaftsdirektion und damit dem Landwirtschaftsamt unterstellt werden. Nur so wird es möglich, gesamthaft klare Ziele zu setzen und sie auch zu erreichen.